

# NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



# AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA

## Los Antiguos Alumnos Salesianos

Así como los Cooperadores y Cooperadoras constituyen en la obra salesiana el ejército que debe oportunamente prestar auxilio, de la misma manera los Antiguos Alumnos del Bto. J. Bosco, sin distinción de patria y de condición social, hermanados por la caridad de Cristo, forman el núcleo de los esforzados, siempre prontos a izar bien alta la bandera flamante de los santos ideales que aprendieron en la escuela del Maestro. ¿Cómo se formó la inmensa y fiel legión que, esparcida y disgregada materialmente, está espiritualmente más unida y compacta que las legiones de César? ¿Cómo pudo adquirir una fuerza tan viva de amor que no puede superarla ni el espacio, ni el tiempo con sus continuas y dolorosas vicisitudes?

Puédese fácilmente comprender si se conoce el espíritu que reina en los colegios salesianos; el gran espíritu de familia.

Por consiguiente no es de maravillarse que los jóvenes reconozcan y veneren en su Director y en sus maestros, más que a superiores, a padres y a hermanos mayores y cuya memoria no pueden menos de recordar con afecto y cariño aún tras largo tiempo pasado fuera del colegio, en que los conocieron, los comprendieron y amaron.

Por esto los Antiguos Alumnos de las Casas Salesianas sienten fuerte e imperiosa necesidad de continuar considerándose como miembros de la gran familia del Bto. D. Bosco. Remontémonos a los orígenes de la gallarda y juvenil Asociación.

En mayo de 1870 uniéronse en sociedad unos 12 Antiguos Alum-



nos del Oratorio Salesiano de Turín, a cuyo frente pusieron a Carlos Gastini, uno de los primeros artesanos de D. Bosco y cuyas alegres hazañas se hicieron célebres en el Oratorio; el 24 del siguiente junio, onomástico del Beato Juan Bosco, presentáronse al amado Padre para felicitarle cordialmente en nombre propio y en el de todos los Antiguos Alumnos ausentes, cuyo número era ya grandioso. D. Bosco los acogió con aquel gran corazón de padre y muy conmovido les agradeció el homenaje; les obsequió con un modesto refresco, y les habló con aquel corazón magnánimo que tenía todas las dulzuras y delicadezas del amor, no sólo de padre, sino de una verdadera madre. Aquella fué la primera Unión regular de Antiguos Alumnos. Desde entonces, la fiesta onomástica, que recibió el nombre significativo de *demonstración filial*, se repitió todos los años, y el alegre escuadrón aumentó lo indecible, dando una muestra nunca vista de la influencia que ejerce el educador, verdaderamente tal, en el alma de los que dirige a la virtud y al bien con la fuerza del amor.

El ejemplo cundió muy presto en los otros colegios salesianos de Italia y del extranjero, de suerte que pudo constituirse con toda regularidad en las asambleas generales tenidas en Turín el 15 y 18 de julio de 1909 la *Federa-*

*ción Internacional de Antiguos Alumnos Salesianos*, en la que han puesto no leves esperanzas insignes Sociólogos Católicos.

Los fines de la «Federación Internacional de A. A. S.» quedaron fijados en el siguiente artículo tercero del Estatuto:

a) Conservar los vínculos de cristiana fraternidad entre todos los ex-alumnos salesianos.

b) Facilitar el conocimiento recíproco entre los exalumnos de las varias ciudades, regiones y naciones, para el mutuo sostén moral y material; v. g. mediante Patronatos, oficinas de correspondencia, informaciones, colocaciones y otras obras de asistencia moral y social.

c) Procurar la institución de nuevos círculos, secciones, sociedades, etc., entre los exalumnos.

d) Difundir en la familia y en la sociedad el espíritu salesiano.

e) Favorecer y promover toda iniciativa en favor de las obras del Bto. Juan Bosco.

Dos años después en 1911, para dar mayor regularidad y vida a la Federación, se efectuó en Turín, los días 8, 9 y 10 de septiembre, el primer Congreso Internacional. Unas 250 eran las representaciones de Uniones de A. A. S. y había delegados de todas las partes del mundo. Uno de los frutos más preciosos de aquel Congreso fué el proyecto de erigir un monumento a D. Bosco con ofertas espontáneas de todos los Antiguos A. Salesianos del mundo entero.

Nueve años después, terminada la guerra mundial, tuvo lugar en

Turín (mayo 1920) el segundo Congreso Internacional de Antiguos Alumnos Salesianos para consolidar y especificar las diferentes formas de actividad de la Federación. Terminó dicho Congreso con las solemnes fiestas de la inauguración del grandioso monumento a D. Bosco, el cual se yergue airoso frente al Santuario de María Auxiliadora y perpetuará, sobre mármoles y bronce, el sentido afecto, la filial gratitud y la adhesión fervorosa de ingentes muchedumbres juveniles a las enseñanzas del Padre.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

El 28 del pasado agosto acercáronse por vez primera a la Mesa Eucarística los hermanitos Agustín e Isabel Marín Mercadal. Fueron acompañados en tan solemne acto por su apreciada familia. A todos ellos nuestra cordial enhorabuena.

### Cultos

*Días festivos.*—Habrá misa a las 6, 7'30, 9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

*Días laborables.*—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7 y 7'30. Todos los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de Avemarias y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

SEPTIEMBRE, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de 5'30 será con puntos de meditación y en la de las 7'30 se rezará el Santo Rosario. Por la tarde, a las 6: salutación a la Virgen Auxiliadora con el canto de Ave-Marías, plática, Magnificat, Bendición con S. Divina M. y Salve.

OCTUBRE, 1.—Durante este mes todas las tardes, a las 6 se rezará el Sto. Rosario ante el Santísimo de manifiesto.

Durante los días 4, 5 y 6 tendrá lugar, a las 5'30 de la tarde, el Tri-duo reglamentario de principio de curso para los alumnos del Colegio, con plática por D. José Armeles, y Bendición con S. D. M.

Día 7.— *Primer viernes de mes.*—Se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte en las misas de 5'30 y 7'30.

### TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria los días 24 de septiembre y 7 de octubre.—Todos los fieles que, confesados y comulgados, rezaran el Santo Rosario delante de Jesús sacramentado, pueden ganar Indulgencia Plenaria cada vez. (Pío XI, 4 septiembre 1927).

Piensa que las espinas de la vida se cambiarán en rosas en el momento de la muerte.

(Beato Bosco.)

## Gracias de María Auxiliadora

*Palma.*— 5 Agosto 1932. — Te doy las más expresivas gracias, Santísima Virgen Auxiliadora por haber recuperado mi madre la salud perdida. El día 24 de Mayo estando muy grave empecé una novena y pedí a Don Bosco me ayudara; y el tercer día de la novena conocimos alguna mejoranza y ahora que ya está completamente bien, doy las más expresivas gracias a María Auxiliadora, como también se las doy por otros favores recibidos. Envío 5 pesetas para la celebración de una misa en su altar.—MARIA NADAL.

*Ciudadela.*—Septiembre 1932.— Hallábase gravemente enferma mi hijita Margarita, y en tan apurado trance, acudimos con confianza a nuestra celestial Madre, la Virgen Auxiliadora, y le prometimos una limosna para su culto. Pronto encontramos el tan suspirado alivio y la curación no tardó en llegar. Sumamente agradecida publico la gracia para gloria y honor de tan buena Madre, prometiendo amarla cada vez más y más.—FRANCISCA BOSCH DE GENER.

Recordad que la Sagrada Comunión no sólo fué establecida por Jesucristo como "recompensa" de la virtud adquirida, sino también como medio eficaz para adquirirla.—(Bto. Bosco.)

## De nuestro Colegio

### Continúan las excursiones

Durante todo el mes de Agosto continuaron semanalmente las excursiones. La pregunta obligada de cada semana era: ¿adónde vamos el jueves?... Y el martes aparecía la pizarra anunciadora del punto final de excursión, con las horas y demás condiciones. «*Sa Muntanya*», «*Es Barranc d' Aljenda*» y «*Son Morru*» fueron las tres metas deliciosas, encontrando en todas aire puro, agua fresca, paisaje delicioso, sombra deleitable y el último punto culminó el placer la amabilidad de sus propietarios, el Sr. Arguimbau, su bondadosa esposa y cariñosos hijos. Otro detalle muy atractivo era el succulento arroz, hecho y sazonado por la simpática sonrisa de «*Es Mestre Antoni*», el incomparable conserje de nuestro Centro «Beato Juan Bosco». El presente mes se nos ha presentado algo ingrato: un jueves fué festivo y el otro lo absorbió la proximidad de la apertura de curso, lo cual exige la preparación del Colegio y clases algo anormalizadas por la inactividad de las vacaciones.

### De educación física

El día 11 del presente un grupito escogido de alumnos de los más hábiles pasaron a Ferrerías para hacer un partido de fútbol con un

equipo infantil del pueblo. El juego se desarrolló en medio de una verdadera hermandad, debido a las buenas acogidas que el amabilísimo pueblo de Ferrerías tributa a sus visitantes, especialmente a los procedentes de nuestro Colegio. A las 5 de la tarde se alinearon los dos teams con sus uniformes, empezando el juego. Nuestra portería era impenetrable por la pericia de Alcina, al que ayudaban como defensas los inexpugnables Cardona y Taltavull, formando un terceto que llamaron poderosamente la atención. En la línea media destacaba sobre todos Femenías, dueño completo del campo, al que acompañaban muy adecuadamente Pons S. y Sastre, formando una valla imposible de salvar por los contrarios. La línea delantera la dominaba Pons J. como eje y centro de todo el juego, complementando Florit, Salord, Gornés y Seguí que fueron la admiración del público. Las felicísimas combinaciones de todos y el acierto del centro de ataque dieron la victoria a nuestro equipo. Los contrarios jugaron muy bien, se defendieron como héroes y dieron muestras de conocer el juego, dejando una gran satisfacción en nosotros por su corrección y acierto, y el deseo de otro nuevo encuentro para amenizar otra tarde y estrechar más y más la amistad con tan simpático pueblo.

## Nuevo curso escolar

Cumplidos los requisitos necesarios el día 16 se abrió la matrícula en este Colegio, acudiendo de nuevo nuestros alumnos a alegrar nuestros patios con sus juegos y bullicios.

## De nuestra Unión

### Socorros Mutuos

El día 19 del pasado Agosto se reunió la Junta Directiva de esta sección para tomar posesión de sus respectivos cargos los miembros últimamente elegidos, congratulándose por el estado próspero de la sección. Se acordó prorrogar hasta todo Diciembre del año en curso el plazo para la admisión de socios de 35 a 40 años en la Sociedad siempre que pertenezcan a la Unión de Antiguos Alumnos. A continuación se expuso la magnífica idea de proponer una unión entre todas las Sociedades similares españolas pertenecientes también a antiguos alumnos para establecer como una especie de Montepío para los casos de fallecimiento de algún socio a fin de poder percibir ayudas más abundantes en determinadas circunstancias: lo que se determinó publicar en este órgano para que llegara a conocimiento de todas las Uniones hermanas de España.

esperando opiniones e ideas sobre el particular.

### Junta Directiva

Reunióse en sesión ordinaria el día 16 del presente. Fué breve el tiempo, limitándose al cambio de impresiones, cumplidos los requisitos y el visado de las cuentas correspondientes.

### Comunión mensual

Será este importante acto el día 25, como domingo acordado. De nuevo se insiste sobre la importancia del acto.

## Noticias y Variedades

### Palabras de una madre

El 25 de octubre de 1835 D. Bosco tuvo la dicha de vestir la sotana. Recibióla en la parroquia de Castelnovo de Asti de manos de su párroco, que había sido delegado al efecto. Juan no cabía en sí de alegría; sus parientes y el pueblo todo participaban con alborozo de aquel acontecimiento. Sólo su madre se mostraba reservada, y su mirada demostraba alguna inquietud; necesitaba darle los últimos consejos antes que partiera para el Seminario. Cuando se retiraron sus parientes y amigos, ella le llamó y le dijo: «Lo único que yo deseo es que examines detenidamente el paso que ahora vas a dar, y que sigas tu vocación sin

mirar a nadie. Lo primero es la salvación de tu alma. Pertenece a Dios antes que a mí. No te preocupe el pensamiento de mi porvenir. Yo no te pido nada: he nacido pobre, he vivido pobre y quiero morir en la pobreza. Más aún: si abrazando el estado de sacerdote secular llegases, por desgracia, a ser rico, yo no iría nunca a visitarte, jamás pisaría el umbral de tu casa.

«Mi querido Juan, tú has vestido la sotana, y yo experimento en este momento toda la satisfacción que puede sentir una madre cristiana al ver en tal estado a su hijo. Pero acuérdate que no es el hábito que te hará grande entre los hombres, sino la práctica de la virtud. Si llegas un día a dudar de tu vocación, te suplico que no deshonres esa sotana. Prefiero mil veces tener un pobre campesino que no un hijo sacerdote descuidado en el cumplimiento de sus deberes. Cuando viniste al mundo te consagré a la Santísima Virgen; a ella te encomendé cuando empezaste los estudios; ahora te pido que seas todo suyo. Ama a los compañeros que sean devotos de María y, si llegas a ser sacerdote encarece y propaga siempre su devoción.»

\* \* \*

El día del Corpus de 1841 celebró D. Bosco su primera misa cantada en Castelnovo d' Asti.

Quando le dejaron solo con su

madre, Margarita Occhiena, los numerosos convidados a este acontecimiento, ella le dirigió las siguientes admirables palabras:

«Eres sacerdote, dices la Misa, desde ahora en adelante estás mas cerca de Jesucristo. Recuerda, sin embargo, que comenzar a decir Misa quiere decir comenzar a padecer. No lo comprenderás por de pronto, más poco a poco verás que tu madre te ha dicho la verdad. Estoy segura de que todos los días rogarás por mí esté viva o muerta; esto me basta. Tú, desde ahora en adelante, piensa solamente en la salvación de las almas y no te preocupes de mí.»

### **La confidente de mis pensamientos**

El corazón humano necesita comunicar sus secretos; pero ¡ay!, las criaturas ¿pueden ser depositarias de lo que siente el corazón? ¿No son ellas libros abiertos a merced de la curiosidad?

No, no confiemos nuestros secretos a los hombres: son demasiado preciosos los sentimientos del corazón humano para entregarlos a las criaturas; elevemos nuestro espíritu... y allí, a lo alto, sobre todas las cosas perecederas encontraremos a nuestra celestial Madre María Auxiliadora, que, sonriente y cariñosa, nos ofrece su maternal corazón, donde podemos sin temor desahogar el nues-

tro, comunicándole nuestras más recónditas interioridades.

¿Porqué pues, nos olvidamos de nuestra Madrecita del cielo? ¡Ah! Si en nuestras penas como en nuestras alegrías acudiésemos a ella, ¡qué felices seríamos!

Entonces se desarrollarían entre María Auxiliadora y nosotros aquellas escenas tan tiernas y conmovedoras, que endulzannuestras penas y aumentan la alegría; porque todo es gozo entre dos corazones que se comprenden... todo es felicidad cuando se ama sin secretos...

...¡Madre mía! Hasta hoy he buscado consuelo en las criaturas, y mi corazón ha sentido la tortura de los apegos de la tierra; pero ya no más desengaños: desde hoy en adelante la confidente de mis sentimientos seréis vos mi Madre dulce y querida... María Auxiliadora.

### **Niños del Oratorio Salesiano de Orán**

La prensa había anunciado que en Niza de Francia tendría lugar, los días 15, 16, y 17 de Julio un Gran Concurso nacional de Centros y Oratorios juveniles.

Nuestro Oratorio Festivo de San Luis de Orán (Argelia) concibió enseguida el propósito de tomar parte y, llegada la hora, la Agrupación del mismo, «Joyeuse Unión Don Bosco», hacía rumbo a Marsella con 103 de sus miem-

bros, perfectamente equipados y entrenados para la lucha.

La fiesta se celebró con inusitado esplendor. Asistieron a ella todas las flamantes Colonias veraniegas de la Costa Azul y presidieron de gran gala, las Autoridades, con el Emmo. Sr. Nuncio de S. S.

En el momento culminante del Concurso viéronse, vistosamente desplegados en la inmensa pista, hasta 15.000 gimnastas.

Nuestros Oratorianos llamaron extraordinariamente la atención y obtuvieron éxitos muy lisonjeros.

1.º Su banda de música compuesta de 70 instrumentos, obtuvo el *Primer Premio* de la Sección en que estaba clasificada, con felicitación especial del Jurado.

2.º Su banda de trompetas, integrada por 40 niños, llevóse el *Premio de Honor, con corona*.

3.º Un baile chino ejecutado por ellos, en las Fiestas nocturnas mereció ser bisado y obtuvo igualmente un *Primer premio*.

4.º Sus gimnastas, que habían

sido clasificados en la Primera División, han sido declarados *Terceros Campeones de Francia*.

Terminado el Concurso, 30 de ellos fueron obsequiados con un premio especial, yendo a visitar el Oratorio de la Casa-Madre, de Turín, donde fueron por todos muy agasajados. Dejaron excelente impresión su disciplina y su piedad y, durante las misas que oyeron en el altar y habitaciones del Beato Bosco, hicieron gala de poseer una perfecta educación musical, habiendo cantado con verdadero arte varias piezas litúrgicas.

Recomendamos a las oraciones de nuestros lectores el alma del Cooperador Salesiano D. Juan Soliveras Capó y la de D.<sup>a</sup> Eulalia Tayá, Vda. de Martí, archicofrade de María Auxiliadora.

R. I. P.

(Con Censura Eclesiástica)

Tip. «María Auxiliadora».—Ciudadela

## Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON

